

<https://www.ouest-france.fr/bretagne/nevez-29920/nevez-projet-eolien-au-large-de-groix-le-collectif-se-deploie-sur-le-terrain-4d1d0a1c-8d77-11eb-a104-f64bedf318cc>

Névez. Projet éolien au large de Groix : le collectif se déploie sur le terrain

Après la mise en route de la pétition en ligne, « Les vigies de la côte des Avens » vont à la rencontre des habitants pour évoquer le projet d'éoliennes en mer au large de Groix. Dans les rues de Névez (Finistère), les discussions et les débats sont monnaie courante mais ne dissuadent pas les membres qui se déploieront sur les marchés de Moëlan-sur-Mer et Trégunc.



Mina et Chantal affichent sur leur stand, à Névez (Finistère) des photos de l'atterrage des câbles et un résumé du projet auquel s'oppose le collectif des Vigies de la côte des Avens.

| OUEST-FRANCE

Ouest-FrancePublié le 25/03/2021 à 15h43

Alors que plus de 4200 personnes ont déjà signé la pétition en ligne du [collectif, concernant l'installation d'éoliennes en mer au large de Groix](#) (Morbihan), les membres ont souhaité rencontrer les Néveziens et les gens qui fréquentent la commune. Par le seul biais d'internet, nous perdons toute une frange de la population qui n'est pas connectée », explique Mina Sanogo, l'une des deux actrices de cette opération.

LIRE AUSSI : [Éoliennes au large de Groix et Belle-Ile. Trois associations demandent un moratoire](#)

Près de 100 signataires directs

La seconde motivation est encore plus évidente, comme le souligne Chantal Holzhauser, second membre du binôme. **Là, au moins, nous avons la possibilité d'échanger en direct avec les gens ! C'est essentiel !** » Cette notion de rencontre et de discussion, parfois de débat, fait cruellement défaut depuis le début de l'information publique lancée autour de ce projet. [La mise en place au large de Groix de 62 éoliennes de 260 m de haut, dont les câbles peuvent potentiellement arriver sur l'une des plages de Névez, au moyen d'énormes travaux](#), n'a bénéficié que d'une toute petite information, en partie à cause de la crise sanitaire limitant les rencontres publiques.

LIRE AUSSI : [Parc éolien : une vague d'inquiétude au conseil de Névez](#)

« Vous êtes pro nucléaire alors ? »

Chantal et Mina n'ont pas perdu leur temps entre samedi matin sur le marché communal, et dimanche après-midi, à la plage de Tahiti. Nombre de personnes croisées ont entendu parler du projet, soit par la presse, soit grâce au tract glissé dans leur boîte aux lettres par « Les vigies ». Les documents exposés sur le stand de la pétition résumant clairement les enjeux de ce chantier, et beaucoup de passants y sont sensibles. Parfois, les échanges sont vifs. **« Vous êtes pro nucléaire, alors ? », « Il faut bien avancer vers la transition ! ».**

Difficile d'expliquer que l'opposition des « Vigies » est basée sur le manque de clarté de nombreux points, entre autres liés aux bouleversements du milieu marin, aux risques pour la santé, aux travaux à terre, et qu'il ne s'agit pas d'une simple envie d'être contre. Qu'est-ce que vous proposez, alors ? demande un homme. Mina et Chantal évoquent alors les études en cours autour de la production d'hydrogène tirée de la houle, de recherches auxquelles il faut laisser encore du temps.

LIRE AUSSI : [Quimperlé. Les communistes ne veulent pas d'un parc éolien flottant au large de Groix et Belle-Île](#)

94 personnes ont signé de leur main, dont 64 Névéziens, les autres venant de Trégunc, Moëlan-sur-Mer (où un groupe de Vigies s'est constitué, relié à celui de Névez), Concarneau ou d'autres départements. Des Trégunois et Moëlanais ont demandé une action du collectif sur leur propre marché, à laquelle s'ajoutent des interventions prévues à Port-Manech et Rospico.